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КУРСЫ ВАЛЮТ
По прогнозам Gismeteo, 10 сентября 

в республике ожидается облачная погода, 
с прояснениями. Температура воздуха 

от 17 до 26 градусов тепла. 

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна растущая: 41,3%
Восход – 12:55
Заход – 21:28

Долгота дня: 12 ч 44 мин
Восход – 5:35
Заход – 18:19

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу по 
контракту осуществляют набор граждан, желаю-
щих заключить контракт на прохождение военной 
службы в Вооруженных силах Российской Феде-
рации. Рассматриваются граждане в возрасте от 
18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний по 
здоровью, не состоящие на учете в психоневро-
логическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

(Окончание на 2-й стр.)

(Окончание на 2-й стр.)

(Окончание на 3-й стр.)

ЛУЧШИЕ В ПРОФЕССИИ

ЖИЗНЬ – КАК СИМФОНИЯ
Наша сегодняшняя героиня – учитель года (1991), заслуженный учитель РСО–А, ветеран труда, победитель конкурса 
лучших учителей России-2006 (обладатель Гранта Президента РФ), отличник Всероссийского музыкального общества 
Алета Борисовна ИКАЕВА-ТИНИКАШВИЛИ – человек очень неординарный, всем сердцем любящий свою профессию. 

Залина ГУБУРОВА

Вот уже 57 лет она не просто преподает детям музыку, 
а учит их слушать и слышать, любить этот прекрасный вид 
искусства, сопереживать и расти духовно. «Учитель музыки 
– мое призвание, служить прекрасному – нет выше звания», 
– говорит она о себе. 

После окончания восьмилетки в Мизуре судьба привела 
талантливую и трудолюбивую девушку в музпедучилище, 
куда Алета Борисовна поступила «за компанию» со своей 
одноклассницей Ниной Дигуровой. «Я играла на баяне, 
так как 2 года училась в музыкальной школе. Педучили-
ще тогда располагалось на ул. Бутырина, сейчас там 1-я 
музыкальная школа. Я была старшей в семье, нас было 
шестеро детей. В школе я была активисткой, участвовала 
во всех кружках. Поступив в училище, постепенно начала 
вникать в эту сферу. У нас были замечательные педагоги, 
которые сумели пробудить во мне любовь к музыке. Многие 
из них – заслуженные артисты, мне довелось поучиться у 
М. Котолиевой, Т. Тогоевой, З. Калмановой, выпускника 
саратовской консерватории Г. Строкина. Геннадий Михай-
лович меня так хорошо подготовил, что на госэкзаменах я 
играла на баяне консерваторский репертуар – органную 
фугу Баха, увертюру к опере «Кармен»… Прекрасные пе-
дагоги – Лавровская, Левитская были у нас и по истории 
музыки, и по сольфеджио и гармонии – самые сложные 
предметы. Так, с каждым годом, с каждым курсом я все 
больше влюблялась в музыку. Я с таким удовольствием 
занималась, что даже не уставала...»

Преподавать Алета Борисовна начала студенткой тре-
тьего курса училища искусств. «Наш методист Киселева 
Лидия Ивановна вела у нас педпрактику, она и пореко-
мендовала меня в 11-ю школу в качестве учителя музыки 
и концертмейстера школьного хора. Школа стала первым 
местом работы, а потом меня по распределению направили 
в Астраханскую область, село Енотаевка, где только откры-
лась новая трехэтажная школа. Ее директором был бывший 
фронтовик Кривощапов, он ходил на протезе. Когда я при-
ехала из Осетии, ко мне навстречу вышел мужчина уже в 
летах и радушно произнес: «Мы вас так ждем!» Работа мне 
нравилась, у нас сложился прекрасный хор из 100 человек, 
за две недели они запели у меня в 3 голоса. Я проработала 
там всего год, руководство и коллектив просили остаться, 
я чувствовала себя такой виноватой… Но у жизни были 
другие планы. В 19 лет я вышла замуж и осталась в Осетии». 

До замужества Алета Борисовна успела немного порабо-
тать в 3-й алагирской школе. 

Семья переехала во Владикавказ. «Сначала я устроилась 
в школу-интернат № 1, где директором работал выдающий-
ся педагог Владимир Дегоев, потом руководила сводным 
хором в 27-й школе, была методистом в музпедучилище, 
преподавала во Дворце пионеров. В 1971 году стала учи-
телем музыки в СОШ № 6, где и работаю по сей день», – де-
лится собеседница. 

АППАРАТНОЕ СОВЕЩАНИЕ

Определить 
приоритеты
Глава РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО 
провел аппаратное совещание 
с участием руководителей 
органов исполнительной 
власти, правоохранительных 
и надзорных ведомств, глав 
муниципальных образований 
республики. Участники 
мероприятия рассмотрели 
вопросы оперативной 
обстановки в Северной Осетии, 
проанализировали выполнение 
ранее полученных контрольных 
поручений.

В. СЕВЕРНАЯ

Обращаясь к руководству Главного Управ-
ления МЧС России по РСО–А, Сергей Меняйло 
предложил рассмотреть вопрос противопо-
жарной безопасности в образовательных 
учреждениях до установки пожарно-охранной 
сигнализации.

– У нас есть программа капитального ре-
монта школ и детских садов, в рамках ко-
торой устанавливается система пожарной 
сигнализации. И если мы сейчас в школах, где 
еще не было ремонта, ее установим, то в ходе 
капремонта вынуждены будем демонтировать 
систему и затем заново ее ставить. Поэтому 
проработайте все имеющиеся вопросы с 
Министерством образования и науки и пред-
ставьте ваши рекомендации: как обеспечить 
противопожарную безопасность до установки 
системы, – сказал Сергей Меняйло.

Глава Северной Осетии также поблагода-
рил правоохранительные органы и всех ответ-
ственных лиц за слаженную и качественную 
работу по охране общественного порядка 1-3 
сентября в Беслане и 7-8 сентября в период 
проведения выборов.

Врио министра финансов республики Ок-
сана Карова доложила, что на сегодня по 
национальным проектам бюджет исполнен 
на 62,3%, прирост составил 2,9%. По государ-
ственным программам исполнение – 67,3%, 
прирост – 2,74%. Кроме того, кассовый план 
9 месяцев по национальным проектам испол-
нен на 81%, по государственным программам 
– 82,5%.

Сергей Меняйло напомнил о формирова-
нии проекта республиканского бюджета на 
будущий год. Перед органами исполнитель-
ной власти и главами районов стоит задача 
– вдумчиво подойти к подготовке заявок и 
предоставить их своевременно в Минфин 
республики.

    НОВЫЕ «ТОЧКИ РОСТА». В средних 
общеобразовательных школах сел Ставд-
Дурт и Иран Кировского района в торже-
ственной обстановке открыли центры об-
разования естественно-научной и техноло-
гической направленности «Точки роста», 
созданные в рамках федерального проекта 
«Современная школа». Теперь во всех обра-
зовательных учреждениях района открыты и 
действуют центры «Точка роста».

    ДОРОГА ЗААСФАЛЬТИРОВАНА. В 
селе Верхняя Саниба завершилось асфаль-
тирование дороги на улице Датиевой. Ее 
протяженность 350 метров. Работы прове-
дены за счет средств бюджета Пригородного 
района. Также на этой и на других улицах 
заменены приборы ночного освещения.

    ЭКСКУРСИЯ ДЛЯ ПОЖИЛЫХ. В 
рамках реализации федеральных программ 
«Старшее поколение» и «Социальный ту-
ризм» нацпроекта «Демография» специ-
алистами Комплексного центра социального 
обслуживания населения Затеречного рай-
она была организована экскурсия в Богояв-
ленский Аланский женский монастырь для 
граждан пожилого возраста – получателей 
социальных услуг. Посетители ознакомились 
с историей основания женского монастыря, 
прикоснулись к православным святыням, 
прогулялись по территории обители.

    МФЦ – РАЗРЕШЕНИЕ НА ОХОТУ. 
Специалисты инспекции госохотнадзора 
Минприроды РСО–А провели обучающий 
семинар для сотрудников филиалов МФЦ 
по приему услуг «Выдача разрешений на 
добычу охотничьих ресурсов». Сотрудники 
Минприроды разъяснили порядок оказания 
государственных услуг, которые в ближай-
шее время планируется предоставлять на 
базе центра по принципу «одного окна».

    ТРЕНИНГ ДЛЯ САМОЗАНЯТЫХ. 
Минэкономразвития Республики Северная 
Осетия – Алания совместно с центром «Мой 
бизнес» провели бесплатный тренинг для са-
мозанятых по защите прав потребителей. На 
мероприятии гости узнали, как самозанятому 
взаимодействовать с клиентом, и приняли 
участие в игре «Алиас» с использованием 
юридических терминов и понятий.

ВОПРОС ДНЯ

Что вы ожидаете от результатов выборов?
Олег СВИРИДОВ, пенсионер:
– Любой нормальный человек ждет от выборов 

перемен к лучшему, в этом и есть суть выбора – в 
пользу хорошего! А вот как сделать правильный 
выбор – задача более сложная. За цветистыми 
речами и политической трескотней трудно бывает 
распознать истинное лицо кандидатов на власть. 
И неслучайно в Новом завете сказано, чтобы мы 
судили о человеке не по словам, а по делам его!

Впрочем, я и дебатов никаких не слышал в ходе 
прошедшей избирательной кампании, или я что-то 
пропустил?

Александр ПОЛЕТАЕВ, юрист:
– От результатов выборов я ничего нового не 

ожидаю.   Но очень надеюсь на стабильность…

Инал ДЗАСОХОВ, ветеран Вооруженных сил:
– Избиратель сначала хочет узнать кандидата 

по его делам, инициативам, включая связь с обще-
ственностью, и затем принимает решение о его 
поддержке. Отсюда и соответствующие ожидания. 
Сформулировать проблемы и желаемые цели мо-
гут многие. А вот что-то сделать на деле – далеко 
не все.

Больше всего хочу, чтобы избранные депутаты 
чаще встречались с людьми, интересовались их 
проблемами. А то бывает так: выберут человека, а 
потом его нигде не видно и не слышно. Может быть, 
потому что и избиратель пассивен. Нужно научить-
ся спрашивать с тех, кого избрали. Тогда и депутат 
будет больше чувствовать ответственность.

Алик ЗОЛОЕВ, Средний Урух:
 – Я надеюсь, что после выборов будут исполнены 

обещания, данные предыдущим главой села. Важ-
но, чтобы новый руководитель заботился о жите-

лях, о том, чтобы им комфортно жилось. Некоторые 
участки дороги у нас в плохом состоянии, часть 
уже отремонтирована, но есть дороги, требующие 
капитального ремонта. Также хотелось бы видеть 
конкретные меры по улучшению благосостояния 
жителей: развитие местного хозяйства и социаль-
ные программы. Ждем результатов и действий!

Алана ГАГЛОЕВА, студентка Северо-Осетин-
ского государственного университета:

– Мне кажется, последнее время поднимается 
много вопросов благоустройства города и близле-
жащих районов. Я ожидаю, что власть подействует 
на озеленение районов, на обустройство зон отдыха 
для людей. Также хотелось бы обратить внимание 
на итог реконструкции Водной станции во Вла-
дикавказе. Вырубили зеленый массив, мест для 
отдыха в тени нет... Где наслаждаться природой 
человеку?

 Я надеюсь, итогом выборных кампаний в этом 
году станут действия, приносящие пользу нашей 
республике и людям, которые в ней проживают.

Маулият КАШЕШОВА, специалист АМС с. Киз-
ляра Моздокского района: 

– Выборы четырех депутатов Собрания села для 
нас большая необходимость. С началом Специ-
альной военной операции глава нашего села Заур 
Алашев, а также один из депутатов отправились на 
СВО, позже освободили занимаемые должности. 
Нынешний глава Зелимхан Зандаков согласно 
уставу был избран депутатом из своего состава. 
Так, по разным объективным причинам депутатов 
стало меньше установленной численности, и не-
которые вопросы решать стало труднее из-за не-
достаточного кворума. Сейчас у нас депутатский 

корпус в полном составе, и я, как специалист 
администрации – исполнительного органа власти, 
надеюсь на плодотворное сотрудничество с ними! 

Валерий АГУЗАРОВ, председатель Обще-
ственной палаты Алагирского района: 

– В текущем году в нашем районе выборов де-
путатов местных Собраний представителей не 
было. Но, проработав не один десяток лет в из-
бирательной системе, я хорошо знаю, как важно 
провести кампанию честно, прозрачно, без на-
рушений законодательства. Внимательно слушал 
информацию о выборах в Собрание представите-
лей города Владикавказа, они прошли на хорошем 
организационном уровне. Надеюсь, что жители 
города отдали свои голоса за кандидатов, которые 
будут активно заниматься вопросами транспорта, 
инфраструктуры, дорожного хозяйства столицы 
нашей республики. Для решения этих вопросов 
нужны не только компетентность депутатов, но и 
их неравнодушие, любовь к Владикавказу. Желаю 
новому депутатскому корпусу успехов в реализации 
наказов избирателей.

Ирина БОЛАТАЕВА, жительница г. Владикав-
каза: 

– Жду, что, наконец, власти обратят внимание на 
незаконную приватизацию земельных участков, 
что город будет развиваться для людей, что будет 
высажено много деревьев на Водной станции, и 
Владикавказ «засияет» цветами весной, как это 
бывало всегда. Жду, что состояние городских дорог 
улучшится, что будут решаться проблемы с парко-
вочными местами, что появится больше площадок, 
куда можно прийти с детьми. 

В общем, жду позитивных перемен.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

Предварительные 
итоги подведены
Вчера республиканский избирком 
озвучил предварительные итоги 
завершившегося накануне 
двухдневного голосования 
на муниципальных выборах. 

Всеволод РЯЗАНОВ, 
фото автора

Председатель РИКа Жанна Моргоева начала свою 
пресс-конференцию с благодарностей в адрес всех 
участников 8 прошедших выборных кампаний в по-
ловине районов республики и ее столице. 

Это стало возможным благодаря слаженным кол-
лективным действиям членов избиркомов, сотруд-
ников местных администраций, полиции, электро-
сетевых организаций, строителей, наблюдателей, 
членов республиканского Молодежного избиркома и 
волонтеров… 

Каждый из них на своем месте обеспечил своев-
ременный ремонт школ, где находились участки для 
голосования, бесперебойную работу аппаратуры, 
информационную работу с избирателями, охрану 
участков и бюллетеней и, конечно, прозрачность и 
законность выборов.

О последнем, в частности, говорит то, что ни в одну 
избирательную комиссию не поступило ни одной 
жалобы на нарушение закона. В частности, это стало 
возможным благодаря 100%-ному оснащению непре-
рывным видеонаблюдением всех участков.



ОПРЕДЕЛИТЬ ПРИОРИТЕТЫ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

– Необходимо определить 
приоритеты – это защищенные 
статьи и все социальные вы-
платы, софинансирование ме-
роприятий национальных про-
ектов и капитальные расходы по 
имеющимся у нас госпрограм-
мам. Однозначно должен быть 
сформирован бюджет, – отме-

тил руководитель республики.
Министерству ЖКХ, топли-

ва и энергетики и профильным 
службам поручено наладить 
бесперебойную работу в пред-
стоящий отопительный сезон.

– Зимой люди не должны 
оставаться без электричества 
и тепла. Необходимо завершить 
ремонтные работы на объектах 
ЖКХ, обеспечить формирова-

ние аварийного запаса мате-
риально-технических ресурсов 
для ликвидации чрезвычайных 
ситуаций. Также муниципаль-
ные образования своевремен-
но должны получить паспорта 
готовности к работе в отопи-
тельный период. Организуйте 
работу и контролируйте ход 
подготовки к зиме, – подчеркнул 
Сергей Меняйло.

Министерству природных ре-
сурсов и экологии необходимо 
активизировать работу по вы-
явлению стихийных свалок и их 
своевременному устранению. 
Сергей Меняйло предложил 
создать «зеленый патруль» 
для предотвращения несанк-
ционированного свала мусора 
в районах.
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В ОБЩЕСТВЕННЫХ ДВИЖЕНИЯХ  
Вместе решать проблемы, касающиеся 
настоящего и будущего нашего народа

Встреча
с «Матерями Беслана»
В международном общественном движении 
«Высший совет осетин» состоялась 
встреча председателя координационного 
совета организации Зелимхана ВАТАЕВА, 
его заместителя Вячеслава ДЗАГОЕВА с 
представителями общественной организации 
«Ассоциация жертв террористических актов 
«Матери Беслана» Сусанной ДУДИЕВОЙ и 
Аннетой ГАДИЕВОЙ.

Сергей СУАНОВ

Председатель КС МОД «Выс-
ший совет осетин» Зелим Ва-
таев поблагодарил «Матерей 
Беслана» за многолетнюю 
важную для нашего народа 
деятельность. 

В ходе встречи обсудили во-
просы, поднятые «Матерями 

Беслана» на недавней встрече 
с Президентом России Влади-
миром Владимировичем Пути-
ным, в частности, связанные с 
судьбой пограничников из Осе-
тии, попавших в плен в Курской 
области, и тех, кому удалось 
выйти из окружения.

НАУЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Угол зрения – медицинский
7 и 8 сентября в Северной Осетии 
прошла Вторая межрегиональная 
научно-практическая 
конференция «Офтальмология 
Алании-2024» с участием 
специалистов со всей России.
Светлана ГРОМОВА

От имени Главы РСО–А Сергея Меняй-
ло гостей и участников мероприятия при-
ветствовал заместитель Председателя Пра-
вительства Северной Осетии Александр 
Реутов.

Насыщенная двухдневная программа од-
ного из главных профессиональных собы-
тий среди офтальмологов России включала 
выступления ведущих экспертов отрасли 
из Москвы, Санкт-Петербурга, Тамбова, 
Смоленска, Ярославля, Ростова-на-Дону, 
Пятигорска, Махачкалы, Владикавказа и 
других городов страны. Участники обсудили 
новейшие современные достижения в своей 
области, провели тематические лекции и дис-
куссионные сессии.

На площадке мероприятия представили 
выставку новейшего офтальмологического 
оборудования и изделий медицинского на-
значения.

Основная цель форума – обмен професси-
ональным опытом и объединение специали-
стов, занимающихся общим делом – сохране-
нием здоровья глаз, расширение медицинских 
связей и укреплению отношений.

Впервые в регионе конференция состо-
ялась в 2023 году и собрала большое коли-
чество участников из Осетии, Кабардино-
Балкарии, Ставропольского края, Чеченской 
Республики, Ингушетии, Дагестана. Сегодня 
география значительно расширилась – про-
фильное мероприятие вызвало интерес у оф-
тальмологического сообщества всей страны.

Организаторы отмечают, что Северная Осе-
тия становится востребованной площадкой 
для проведения крупных профессиональных 
мероприятий, что положительно сказывается 
и на расширении возможностей конкретных 
специалистов в различных сферах, и на имид-
же республики в целом.

Конференция прошла при поддержке 
Министерства здравоохранения РСО–А, 
Северо-Осетинской государственной ме-
дицинской академия Минздрава России, 
Республиканского офтальмологического 
центра Минздрава РСО–А, Общества оф-
тальмологов России.

Координатором научной программы явля-
ется главный внештатный офтальмолог МЗ 
РСО–А, председатель Северо-Осетинского 
отделения Общества офтальмологов Рос-
сии, к.м.н., доцент кафедры оториноларин-
гологии с офтальмологией СОГМА Тамара 
Аликова.

НОВОЕ ПОДРАЗДЕЛЕНИЕ 
Продолжается формирование 
полка

СФОРМИРОВАТЬ
«БОЕВОЙ КУЛАК»
В Северной Осетии по поручению 
Главы РСО–А Сергея МЕНЯЙЛО 
продолжается формирование полка 
имени дважды Героя Советского 
Союза И.А. Плиева.
И. БЯЗРОВА

Создается полк на базе 58-й гвардейской общево-
йсковой армии. Его главная задача – сформировать 
мощный «боевой кулак» для выполнения задач в 
зоне специальной военной операции из желающих 
поступить на службу. Кандидатов на сегодняшний 
день немало – заявки поступают из всех районов 
республики, Южной Осетии, к полку хотят присо-
единиться бойцы со всей России. Кроме того, же-
лание служить Родине в рядах полка, командиром 
которого назначен руководитель Администрации 
Главы и Правительства Северной Осетии, первый 
командир батальона «Алания» Ибрагим Гобеев, 
выражают госслужащие нашей республики.

В состав подразделения войдут 2 тысячи 
бойцов, для которых проведут полный курс под-
готовки, боевого слаживания личного состава 
для эффективного выполнения поставленных 
Президентом России задач.

Все бойцы будут оснащены самыми современ-
ными техническими средствами. Местом посто-
янной дислокации полка будет Северная Осетия. 
После завершения специальной военной опера-
ции военнослужащие в установленном порядке 
смогут продолжить службу или уйти в запас.

Процесс формирования полка проходит под 
личным контролем Сергея Меняйло.

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ ПОДВЕДЕНЫ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Также члены избиркомов поставили ре-
корд по скорости обработки бюллетеней 
и внесению результатов голосования в го-
сударственную информационную систему 

«Выборы». Результаты стали доступны всем 
гражданам страны уже в 0 часов 30 минут 9 
сентября.

На скорости обработки результатов очень 
сказалось применение комплексов электрон-
ной обработки бюллетеней. Ими были оснаще-

ны 50 самых крупных участков с численностью 
избирателей более 3 тысяч. 

Кстати, это стало возможным благодаря 
объединению участков для голосования и од-
ним из новшеств минувших выборов. Их число 
снизилось до 145, в результате доля КОИБов 

на участках повысилась до 36%.
Переходя к результатам голосования за 

партии, Жанна Моргоева привела следующие 
цифры. На выборах депутатов Собрания пред-
ставителей Владикавказа явка составила бо-
лее половины всех избирателей – почти 53%.

С результатом более 63% победила партия 
«Единая Россия». На втором месте с почти 
17% – «Справедливая Россия», на третьем – 
КПРФ с чуть больше, чем 8%. Замыкает список 
ЛДПР с немногим больше, чем 5%.

Еще две партии не смогли преодолеть 5%-
ный барьер.

Похожие результаты и на выборах депута-
тов Собрания представителей Беслана, с той 
лишь разницей, что здесь ЛДПР не преодо-
лела 5%-ный барьер, а четвертой партией в 
представительном органе станет «Родина».

Сегодня на заседании РИК состоится ут-
верждение итогов выборов, а до 16 сентября 
избранные кандидаты в депутаты должны 
подать в РИК заявления о вступлении в полно-
мочия депутатов.

Председатель РИКа также затронула тему 
цифровизации выборов. Это не только даль-
нейшее внедрение КОИБов и других электрон-
ных систем, но и дистанционного электронно-
го голосования.

Сотрудники аппарата РИКа работают над 
решением этой проблемы уже несколько лет – 
сверяют списки избирателей, готовят наблю-
дателей на выборах от Общественной палаты, 
совместно с органами власти обеспечивают 
проведение Интернета в отдаленные села…

Сегодня эта работа выполнена на 90%, 
констатировала Жанна Моргоева и твердо 
пообещала, что новая форма голосования за-
работает в республике ровно через год, уже 
к следующим выборам – в сентябре 2025 г.

ЮЖНАЯ ОСЕТИЯ 

ПРОЧНЫЙ ФУНДАМЕНТ 
СОЮЗНИЧЕСТВА
Министр иностранных дел Южной Осетии 
Ахсар ДЖИОЕВ направил поздравительное 
послание главе МИД Российской Федерации 
Сергею ЛАВРОВУ по случаю 16-й годовщины 
установления дипломатических отношений 
между странами.

А. Джиоев в поздравительном адресе отметил, что 9 сентября 
2008 года была открыта новая страница в истории двух народов, 
создан прочный фундамент союзнических доверительных отно-
шений, которые отражают стремление стран всесторонне под-
держивать друг друга и защищать общечеловеческие ценности 
во имя мира, свободы и справедливости.

«Все эти годы четкое, взвешенное и скоординированное вза-
имодействие внешнеполитических институтов Южной Осетии 
и России всемерно способствует расширению и углублению 
двустороннего стратегического партнерства и интенсификации 
интеграционных процессов», – говорится в тексте.

Напомним, 16 лет назад в Москве состоялась встреча министра 
иностранных дел РФ Сергея Лаврова и министра иностранных 
дел РЮО Мурата Джиоева.

Главы внешнеполитических ведомств двух стран в этот день –
9 сентября 2008 года обменялись нотами об установлении дипло-
матических отношений между РФ и РЮО.

ЦХИНВАЛ – ДОНЕЦК: 
МОСТЫ ДРУЖБЫ
И СОТРУДНИЧЕСТВА
Меморандум о сотрудничестве и 
взаимопонимании в области молодежной 
политики подписан между Донецкой 
Народной Республикой и Южной Осетией, 
сообщает Комитет по спорту и делам 
молодежи республики.

Документ был подписан в рамках форума молодежи Донбасса, 
своими подписями его скрепили министр молодежной политики 
ДНР Кирилл Макаров и заместитель председателя Комитета по 
молодежной политике и спорту РЮО Андрей Оттаев.

Кроме того, добавили в Комитете, в рамках Форума молодежи 
Донбасса во исполнение поручения президента состоялось от-
крытие Международного клуба дружбы в ДНР.

ИА РЕС.



3

3310 сентября 2024 года № 163 (29085)
ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Реклама, объявления, соболезнования и по-
здравления принимаются в отделе объявлений 
газеты «Северная Осетия», а также по элек-
тронной почте gazeta@mail.ru и по телефонам: 
25-11-18, 25-93-72. 
Оплата возможна ОНЛАЙН. 
Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  4-КОМ. КВ. пл. 140 м2 (косм. 
ремонт) на 1 эт. 2-эт. дома на 
ул. Пушкинской, 2 (р-н МВД) 
– 100 тыс. руб./м2. Тел. 8-989-
742-38-64.

 ÄÎÌÀ 

  НОВЫЙ КИРПИЧНЫЙ 
ДОМ бельэтаж пл. 160 м2 (все 
уд., з/у 10 соток, фруктов. де-
ревья, кирп. капит. гараж, на-
вес) в ст. Архонской на ул. 
Петра Первого, 50. Цена до-
гов.  Тел. 8-928-065-36-38.

  НОВ. 3-ЭТ. ДОМ (отлич. 
современ. ремонт, из дорогих 
отделоч. материалов, больш. 
гостиная, кухня, две спальни, 
терраса, 3 с/у, душевая) при-
ват. з/у, ухожен. сад, навес 
из лексана, двор выложен 
камнем, жел. ворота, сухой 
подвал, отличный дом для 
проживания. В доме остает-
ся кухня, отдельн. отоплен. 
(котел Valliant), действующий 
камин в СНО «Учитель». Опл. 
нал. – 14 млн руб.  Тел. 8-928-
686-21-66.

  ПРИВАТ. ДОМ ИЗ 3 КОМН. 
на двух собствен., с отдел. 
входом, все уд., ремонт, пар-
кет, пласт. окна, кафель в с/у, 
сухой подвал, с полками для 
хранен., во дворе дома хоз-
постройки: гараж, котельная, 
с/у), З/У 5,5 СОТ. Отличный 
дом для проживания, благо-
устр. участок в пер. Рабочем 
– 12 млн руб. Тел. 8-928-686-
21-66.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  А ДМИНИСТРАТИВНОЕ 
ДВУХУРОВНЕВОЕ ЗДАНИЕ 
пл. 140 м2, выс. потолков 4,5 
м, оборудован, все коммуника-
ции, новый ремонт на ул. Боро-
динской, 18. Возможна СДАЧА 
В ДОЛГОСРОЧНУЮ АРЕНДУ. 
Тел. 8-905-412-63-79.

  ПРИВАТ. З/У 4 СОТ. в са-
дов. тов-ве «Весна», 2-я ли-
ния, 106/2 (эл-во, вода рядом), 
фруктов. деревья. Цена догов. 
Тел. 8-988-831-67-20.

  ПРИВАТ. З/У 5 СОТ., ров-
ный участок в СНО «Учитель» 
– 2,5 млн руб. Тел. 8-928-686-
21-66.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ПРОФНАСТИЛ, МЕТАЛ-
ЛОЧЕРЕПИЦУ, ВОДОСТОКИ, 
ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, УТЕ-
ПЛИТЕЛИ, БЛОКИ БЕТОН-
НЫЕ 39х19х19 см. Обр.: угол 
улиц Гвардейской и Молодеж-
ной, тел.: 50-55-88, 8-918-828-
32-32.

 ÑÄÀÞ 
  ПОМЕЩЕНИЕ в частном 

доме пл. 40 м2 на длитель-
ный срок на ул. Кутузова. Тел. 
8-969-676-46-07.

  В АРЕНДУ КОММЕР. ПО-
МЕЩЕНИЕ свободного назна-
чения на ул. Бр. Темировых, 
69 общ. пл. 205 кв. м, отдель-
ный вход, электричество 3 
фазы, 10 кВт, подходит для 
продуктового или смешанного 
магазина. Стоимость аренды: 
500 руб./кв. м. Тел. 8-928-862-
52-00.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, 
сопровождение сделок с недви-
жимостью, коллект. иски и обра-
щен. Адвокат КОКАЕВА Ирина 
Александровна. Обр.: ул. Не-
красова, 2, тел. 8-906-494-46-45.

  САНТЕХНИКА: отопле-
ние, установка котлов (на-
польный, стеновой) и ра-
диаторов; ванн, раковин, 
унитазов; замена стояков, 
канализац. И ДР. РАБОТЫ. 
Тел. 8-918-969-05-84.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА, за-
соры, в т. ч. и мелкий ремонт. 
Тел.: 8-918-823-46-17, 93-46-
17.
  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 

ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-05, 
8-918-821-21-58, 91-21-58.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ: ремонт 
шкафов-купе, кроватей; за-
мена салазок на комоде; 
мелкий ремонт диванов на 
дому у заказчика. Тел. 8-963-
178-66-84.
  КАФЕЛЬНЫЕ РАБ., САН-

ТЕХНИКА, ЭЛЕКТРИКА, ОБОИ. 
Тел. 8-989-038-14-00.

  ВЫПОЛНЯЮ СТРОИТЕЛЬ-
НЫЕ РАБОТЫ: фундамент, 
кладка, стяжка, штукатур-
ка, малярные работы. Тел. 
8-928-492-25-53. 

  КОСЬБА ГАЗОНОВ И СОР-
НЯКОВ, УБОРКА ПАЛИСАД-
НИКОВ И САДОВЫХ УЧАСТ-
КОВ, СПИЛ ДЕРЕВЬЕВ и т. д. 
Тел. 8-989-132-13-30.

  РАБОТЫ НА КЛАДБИЩЕ: 
укладка гранитной и тро-
туарной плитки, бетонные 
опалубки, установка памят-
ников. Тел. 8-918-826-17-30, 
Нугзар.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорня-
ки, красим ограды, спиливаем 
небольшие деревья, исполь-
зуем гербициды от сорняков. 
Работаем добросовестно в 
течение 14 лет. Выезжаем в 
села. Цены умеренные. Тел.: 
8-988-870-67-26, Ира; 8-928-
855-17-62, Лариса.

 ÐÀÇÍÎÅ 
  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами. ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гарант. Тел. 
8-919-420-47-95.

ПРОФИЛАКТИКА В целях предупреждения ДТП с детьми провели беседы

Опасное развлечение
Каждый год по всей 
стране на дорогах 
гибнут дети и подростки, 
которые катаются 
на различных видах 
мототехники, не имея 
прав управления и не 
зная правил дорожного 
движения. В целях 
предупреждения 
дорожно-транспортных 
происшествий с участием 
несовершеннолетних 
водителей 
транспортных средств 
сотрудники отделения 
по делам 
несовершеннолетних 
Отдела МВД РФ по 
Кировскому району 
систематически 
проводят с детьми и 
подростками сельских 
поселений района 
профилактические 
беседы на названную 
тему.

Аркадий КУБАЛОВ

Инспекторы ПДН знакомят их со 
статистикой ДТП с участием детей и 
подростков, обозначают основные 
причины таких происшествий. Напо-
минают о том, что ребята обязаны 
знать не только свои права и обя-
занности как участников дорожного 
движения, но и к каким последстви-
ям может привести их нарушение. 

– Мопед, скутер или квадроцикл 
является чуть ли не самым желан-
ным подарком для лиц указанного 
возраста. И многие старшие, не 
думая о последствиях, наверное, 
не зная о том, что несовершенно-
летним запрещено передвигаться 
на такой мототехнике по дорогам 
общего пользования, приобретают 
им эти транспортные средства. В 
современном дорожном потоке, 
где даже подготовленный взрос-
лый водитель не всегда может 
контролировать ситуацию, у детей 

и подростков на проезжей части 
в такой ситуации могут начаться 
паника, беспокойство, растерян-
ность. Именно эти причины чаще 
всего способствуют совершению 
ДТП. К тому же, например, квадро-
цикл – один из самых незащищен-
ных видов транспортных средств, 
и даже обычные на первый взгляд 
столкновения могут повлечь за со-
бой тяжелые последствия, – гово-
рит старший инспектор ПДН, майор 
полиции Алана Каргинова. 

В ходе бесед сотрудники поли-
ции напоминают, что согласно пра-
вилам дорожного движения для 
управления любым из видов мото-
транспортных средств необходимо 
водительское удостоверение. За 
управление несовершеннолетним 

(по достижении им возраста 16 
лет) мототранспортным средством 
без права управления предусмо-
трена административная ответ-
ственность в виде штрафа от 5 до 
15 тысяч рублей. Если же несо-
вершеннолетний младше 16 лет, 
то ответственность за него несут 
родители (или опекуны), которые 
также могут быть привлечены к ад-
министративной ответственности. 
В любом случае транспортное сред-
ство будет задержано и помещено 
на специализированную стоянку, 
а к самому несовершеннолетнему 
будут приняты меры в соответствии 
с законодательством об основах 
системы профилактики правона-
рушений несовершеннолетних. Соб-
ственник транспортного средства 

будет привлечен к административ-
ной ответственности за передачу 
управления транспортным сред-
ством лицу, заведомо не имеющему 
права управления транспортным 
средством или лишенному такого 
права, санкция за это – наложение 
штрафа в 30 000 рублей.

Подобные профилактические 
мероприятия направлены на то, 
чтобы как можно больше детей и 
подростков не забывали о безопас-
ности дорожного движения. Блю-
стители правопорядка напоминают, 
что управление мототранспортом 
несовершеннолетними по дорогам 
общего пользования должно пре-
секаться в первую очередь роди-
телями и общественностью данного 
населенного пункта.

Очередную беседу ведет младший лейтенант А. ЖигуновОчередную беседу ведет младший лейтенант А. Жигунов

ДАТА  Казаки внесли большой вклад в развитие Владикавказа, защищали Родину 
во время Первой мировой и Великой Отечественной войн

НАВЕКИ С РОССИЕЙ 
И ОСЕТИЕЙ
7 сентября во 
Владикавказе 
торжественно отметили 
День Терского казачьего 
войска и 240 лет со дня 
образования столицы 
республики. Пасмурная 
погода и накрапывающий 
дождь не помещали 
братьям-казакам 
собрать на площади 
Ленина, где прошли 
основные торжества, 
большое количество 
народа. Здесь можно 
было узнать интересные 
исторические факты, 
познакомиться с бытом 
казаков, тематической 
литературой, оружейным 
арсеналом, приобрести 
уникальные изделия 
народных промыслов, 
отведать блины и 
ароматный чай из трав.

Тамара БУНТУРИ.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

К праздничным мероприятиям 
было приурочено открытие выстав-
ки «Уроженцы Осетии – участники 
Первой мировой войны», организо-
ванной Культурным центром Тер-
ского казачества при поддержке 
Российского фонда культуры в рам-
ках проекта «Осетия – жемчужина 
России». На экспозиционных стен-
дах представлены фотографии, до-

кументы, списки участников войны 
– солдат и офицеров – выходцев 
из Северной Осетии. В этом году в 
России проходят памятные меро-
приятия, посвященные 110-летию 
начала Первой мировой войны, и 
выставка – дань памяти отважным 
героям тех времен. 

Праздничный концерт, в котором 
приняли участие казачьи коллекти-

вы и звезды осетинской эстрады, 
окончательно поднял настроение. 
Да и как по-другому, когда задор-
ные песни казаков, сопровожда-
емые красивыми танцевальными 
движениями, настолько зажига-
тельны, что ноги сами пускаются 
в пляс.

Слова приветствия от Главы Се-
верной Осетии Сергея Меняйло 
передал министр по национальной 
политике и внешним связям РСО–А 
Алан Багиев. Он отметил, что в 
нашей республике проживают на-
роды разных национальностей, и 
всегда в мире, дружбе и взаимопо-
нимании. И казачество переплетено 
историей, судьбами со всеми на-
родами Осетии: «Владикавказ был 
центром Терского казачества. Се-
годня Аланское республиканское 
казачье войско, Союз казаков-во-
инов России и зарубежья, казаки-
общественники, Терский казачий 
культурный центр – все вместе, на 
одной площадке проводят этот за-
мечательный праздник. И пусть он 
будет ярким и запоминающимся». 

К собравшимся обратился Глава 

МО г. Владикавказ Александр 
Пациорин: «Отмечаемый сегодня 
День Терского казачьего войска 
имеет очень большое значение для 
города Владикавказа, потому что 
казаки одними из первых принима-
ли участие в становлении города, 
строительстве крепости Владикав-
каз. И сегодня активно участвуют 
в жизни столицы республики. По-
мимо этого казаки Терского войска 
с честью и доблестью защищают 
рубежи нашей Родины. Низкий по-
клон им за это». 

В гости к владикавказским ка-
закам приехали их братья из рай-
онов республики, других регионов 
Северного Кавказа. С праздником 
земляков поздравили представи-
тели МОДа «Высший совет осетин» 
– «Стыр ныхас». 

Несколькими часами ранее в хра-
ме во имя святого мученика Иоанна-
воина была отслужена литургия. 
Там же молодые казаки приня-
ли присягу. После чего состоялся 
Крестный ход до места основания 
Владикавказа – площади Штыба, 
где состоялся молебен.

Жизнь – 
как 
симфония

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
«Уже тогда я задумалась: да, хоро-

шо, что на уроках мы изучаем русскую 
классику, а как же насчет осетин-
ской? На тот момент литературы 
о композиторах Осетии не было. И 
тогда я стала лично с ними общаться, 
записывала сведения с их слов, если 
можно так сказать, брала интервью у 
А. Кокойти, Д. Хаханова, Х. Плиева, 
И. Габараева, А. Макоева, Ф. Алборо-
ва, А. Цорионти, и все для того чтобы 
детям потом о них рассказывать. Так 
я подготовила почву, чтобы написать 
свою программу «Музыкальное ис-
кусство Осетии», которая вышла в 
свет в 1990-е благодаря поддерж-
ке Института усовершенствования, 
непосредственное участие прини-
мала участие Татьяна Еманова, а 
рецензию к ней написал композитор 
Илья Габараев. Музыковед Татьяна 
Батагова помогла нам в издании 
хрестоматии, сумела подобрать дет-
ские осетинские песни композиторов, 
потом нашли их портреты. Вышли и 
программа, и пособие, 10 лет по ним 
работали учителя республики. В сво-
ей работе я опиралась на программу 
Д. Кабалевского, кстати, там в 3-м 
классе есть целый раздел «Музыка 
моего народа». Так что мой труд ор-
ганично вписался в него».

Среди воспитанников Алеты Бо-
рисовны есть и те, кто связал жизнь 
с музыкой, чем она может по праву 
гордиться. 

Около двух лет учительница по-
святила работе в профсоюзах, внесла 
личный вклад в реализацию россий-
ско-шведского проекта «Система об-
учения профсоюзных кадров». 

Несмотря на свою занятость, Алета 
Борисовна вырастила и воспитала 
пятерых детей. У нее семеро внуков. 
«Я очень счастливая», – говорит она 
о своей семье. 

Нынешний учебный год только на-
чался, но впереди – много планов. Але-
та Борисовна снова вышла на работу, 
как признается сама, «всегда с каким-
то волнением и желанием творить». 
«Музыка – это неотъемлемая часть 
жизни каждого из нас, миниатюра 
гармонии Вселенной, а жизнь – это 
результат этой гармонии. Ведь вся 
Вселенная – она как одна симфония, 
а каждый из нас – нота, без которой 
эта симфония не прозвучит. Счастье 
в том, чтобы слиться воедино со звуча-
нием оркестра Вселенной, не сфаль-
шивить, быть в одной тональности. 

И еще хочу добавить цитату из сти-
хотворения очень любимого мною 
осетинского поэта Феликса Цалико-
ва: «Есть музыка жизни в песчинке 
любой, в цветке, в водопаде, в звезде, 
что взошла над тобой. Жизнь – это 
оркестр, в котором солируют люди, 
а вот дирижер пусть зовется всегда 
добротой»…

НА КОНТРОЛЕ 
Более 233 тыс. тонн 
зерна поставила 
Северная Осетия 
в Грузию, Армению, 
Ирак и Иран

Ïðîäóêöèÿ 
ñîîòâåòñòâóåò 
òðåáîâàíèÿì
За 8 месяцев 2024 года 
Северо-Кавказским 
межрегиональным 
управлением 
Россельхознадзора 
на территории 
Республики Северная 
Осетия – Алания 
проведен карантинный 
фитосанитарный 
контроль порядка 
233,7 тыс. тонн 
зерновой продукции, 
экспортированной в 
страны ближнего и 
дальнего зарубежья. 

Пресс-служба Северо-
Кавказского межрегионального 
управления Россельхознадзора 

По сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года вывоз зерна 
уменьшился на 24%.

Самые крупные поставки при-
шлись на Грузию и превысили 
120,4тыс. тонн, что на 39,7% больше 
аналогичного периода 2023 года. На 
втором месте – Армения, туда от-
правилось порядка 108,5 тыс. тонн 
зерна. В указанные страны преиму-
щественно поставлялись пшеница, 
кукуруза и ячмень. 

В Ирак под контролем Управления 
Россельхознадзора было отгружено 
2,9 тыс. тонн ячменя, а в Иран – 1,7 
тыс. тонн кукурузы, 140 тонн нута, 
42 тонны проса, 20 тонн ячменя и 20 
тонн подсолнечника.

Вся продукция прошла лаборатор-
ные исследования и соответствова-
ла карантинным фитосанитарным 
требованиям.
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и массовых коммуникаций  
Республики Северная 

Осетия – Алания.

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 
января 2024 года публикует информационно-
рекламные сообщения и объявления о деятель-
ности промышленных, транспортных, сельскохо-
зяйственных, строительных, торговых организа-
ций, предприятий различных форм собственно-
сти, учебных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 
Тел. 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

Северо-Осетинская республикан-
ская организация Общероссийского 
профсоюза образования выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины ветера-
на педагогического труда, бывшей 
заведующей детским садом № 37 
г. Владикавказа

ГАБУЕВОЙ-ТЕДЕЕВОЙ
Ксении Михайловны.

Коллектив ГБУЗ «Республикан-
ский центр охраны здоровья семьи 
и репродукции» МЗ РСО–А вы-
ражает глубокое соболезнование 
врачу З. А. Болатовой по поводу 
безвременной кончины брата 

БОЛАТОВА
Сослана Анатольевича.

Коллектив МАОУ «БСОШ № 7 им. 
А. С. Пушкина» выражает глубокое 
соболезнование учительнице  ан-
глийского языка Ю. Е. Ивановой по 
поводу кончины матери  

ИВАНОВОЙ
Таисии Петровны.

Гражданская панихида состоится 
10 сентября, в 13 часов, по адресу: 
пр. Коста, 278.

Администрация и коллектив ЧУЗ 
«Клиническая больница «РЖД-
Медицина», г. Владикавказ» вы-
ражает глубокое соболезнование 
медицинской сестре терапевтиче-
ского отделения Изольде Асахма-
товне Джатиевой по поводу гибели 
племянника, участника специаль-
ной военной операции

ЕЛБАКИЕВА
Дзамболата Игоревича.

Администрация и коллектив ЧУЗ 
«Клиническая больница «РЖД-
Медицина», г. Владикавказ» выра-
жают глубокое соболезнование аку-
шерке родильного отделения Инне 
Мухтаровне Цховребовой по поводу 
гибели племянника, участника спе-
циальной военной операции

ЕЛБАКИЕВА
Дзамболата Игоревича.

Коллектив ГБУЗ «Поликлиника 
№1» МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование медсестре фили-
ала № 2 А. А. Тинаевой по поводу 
кончины отца 

ТИНАЕВА
Артура Саулаговича.

ПРИГЛАШАЕМ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ПО КОНТРАКТУ В РОСГВАРДИИ

Денежное довольствие от 35 000 рублей 
до 55000 рублей (в зависимости от должно-
сти, классной квалификации, выслуги лет). 

ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:
пол мужской в возрасте от 20 до 45 лет;
отсутствие судимости у кандидата и 

его близких родственников.
ЛЬГОТЫ И ГАРАНТИИ:

возможность получения удостоверения ветерана боевых 
действий (удостоверение ветерана боевых действий позволяет 
получить доступ к льготам, которые являются компенсацией со 
стороны государства); 

вещевое и материальное обеспечение;
компенсация за наем жилья 15000 рублей;
обязательное медицинское страхование жизни и здоровья, опла-

чиваемый отдых в санаториях России;
реализация накопительно-ипотечной системы жилищного обеспе-

чения военнослужащих, приобретение жилья за счет государства.

Обращаться по адресу: в/ч 3724, с. Октябрьское, 
ул. Тарская, 204, тел. 8-963-179-03-69.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет!   Ñ 1 ïî 30 ñåíòÿáðÿ 2024 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

СДАЮТСЯСДАЮТСЯ
ДВА КАБИНЕТА ПОД 
ОФИС пл. 20 кв. м на ул. 
Бородинской.
Тел. 8-988-874-91-76.

В ОРГАНИЗАЦИЮ
ТРЕБУЕТСЯ

ВОДИТЕЛЬ 
НА А/М САМОСВАЛ – «КамАЗ»
Зарплата по договоренности.

Тел. 8-918-827-83-01.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

СДАЕТСЯ В АРЕНДУ
КОММЕРЧЕСКОЕ ПОМЕЩЕНИЕ 
свободного назначения пл. 773,3 м2 
на 2-м этаже здания на ул. Куйбы-
шева, 21:

•  Большие пластиковые окна, 2 са-
нузла, 3-фазная линия электроснаб-
жения, АПС, автономное отопление;

•  НА ПЕРВОМ ЭТАЖЕ ЗДАНИЯ 
НАХОДИТСЯ СУПЕРМАРКЕТ «МАГ-
НИТ», НА ЦОКОЛЬНОМ – МЯСНОЙ 
ПАВИЛЬОН.

Здание находится на террито-
рии, смежной с рынком «Централь-
ный», что обеспечивает высокую 
проходимость.

Обр. в администрацию по тел. 
8-919-424-04-80.

ВНИМАНИЕ!
НА ТЕРРИТОРИИ РЫНКА «ЦЕН-

ТРАЛЬНЫЙ» СДАЮТСЯ В АРЕНДУ 
ТОРГОВЫЕ МЕСТА И ПОМЕЩЕНИЯ 
под реализацию продовольственных 
и непродовольственных товаров. Воз-
можно обустройство помещения под 
оказание услуг.
Обр. в администрацию рынка по телефо-
нам: 8-928-235-75-41, 8-918-830-39-51.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 

Катафалк. Дудук. Оркестр
Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ФУТБОЛ Очередная ничья красно-желтых

Герой матча – 
Ростислав Солдатенко
«Àëàíèÿ» (Âëàäèêàâêàç) – «Ñî÷è» (Ñî÷è) – 1:1 (1:1)

7 сентября. Мелбет – Первая лига, 9-й тур. Грозный, стадион им. С. Билимханова.
Главный судья – Иван Абросимов (Санкт-Петербург).
«Алания»: Солдатенко, Плиев, Бутаев (Багаев, 79), Татаев, Губиев (Засеев, 72), Тарба, 

Макаров (Хадарцев, 79), Гаглоев (Хугаев, 79), Уильямс, Нафиков, Абдоков (Тобоев, 72).
«Сочи»: Дегтев, Макарчук (Алвес, 78), Сааведра, Суслов, Кожемякин, Заика (Магаль, 

86), Кравцов, Сафронов (Гуарирапа, 66), Писарский, Крамарич, Никитин (Бурмистров, 
78). 

Голы: Крамарич, 7 – 0:1; Абдоков, 29 – 1:1.
Предупреждения: Татаев, 65; Суслов, 90.

Красно-желтым 
в минувшую 
субботу 
предстоял 
еще один 
непростой матч 
против мощной 
команды «Сочи», 
вылетевшей из 
премьер-лиги в 
прошлом сезоне. 

Вячеслав СТЕПАНОВ

С первых же минут на поле в Грозном стало 
жарко, так как сочинцы без раскачки пошли 
вперед. Кирилл Кравцов ударил немного не-
точно метров с 12, а вскоре бил в упор Вла-
димир Писарский – Ростислав Солдатенко 
оказался на высоте, выиграв очную «дуэль» 
у нападающего. Гости сумели забить быстрый 
гол, когда после паса Писарского словенец 
Мартин Крамарич, оказавшийся в штрафной, 
отправил мяч в ворота. Тот же Крамарич вско-
ре бил головой в упор с нескольких метров, од-
нако наш вратарь проявил блестящую реакцию 
и отбил удар. Хозяева ответили плотным «вы-
стрелом» Тараса Гаглоева с линии штрафной 
– голкипер сочинцев парировал удар. Посте-
пенно владикавказцы перехватили инициативу 
и сравняли счет после комбинации с участием 
новобранцев «Алании» Виктора Нафикова, Уи-
льямса Чимези и Нури Абдокова. Голевой пас 
отдал нигериец, а Нури классно разобрался с 
защитником и точно «уложил» мяч в дальний 
угол, впервые отличившись за владикавказцев 
и забив первый гол красно-желтых на своем 
поле в этом чемпионате. Затем Илья Сафронов 
после подачи углового угодил в штангу, а потом 
наш героический вратарь дважды спас свою 
команду. Ростислав в отличном прыжке отбил 
из-под перекладины удар Кирилла Заики, а за-
тем парировал выстрел Кравцова метров с 8.

 Начало второго тайма осталось за вла-
дикавказцами, организовавшими несколь-
ко опасных атак. Чимези пробивал с линии 
штрафной, но вратарь гостей справился с 
ударом, как и еще с одним «выстрелом» Гагло-
ева. В свою очередь Солдатенко справился с 
ударом Кравцова и дальше уверенно пресекал 

все попытки угроз со стороны футболистов 
«Сочи», став настоящим героем поединка. В 
концовке ближе к успеху были хозяева поля, 
усилившие давление на оборону сочинцев. 
Нафиков мощно приложился к мячу и потряс 
крестовину ворот, Таймураз Тобоев пробил 
рядом со штангой, а Чимези забил с наруше-
нием правил. Самый реальный шанс вырвать 
победу для красно-желтых имел активный 
Нафиков, получивший классный пас от не-
угомонного нигерийца, но из выгодной позиции 
пробивший в сантиметрах от дальней стойки.

В очередном туре 14 сентября «Алания» 
в Грозном будет принимать «КамАЗ» из 
Набережных Челнов. Во Второй лиге «Ала-
ния-2» на выезде в воскресенье, 8 сентября, 
проиграла клубу «Победа» из Хасавюрта со 
счетом 0:2.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.88.

Сельхозмагазин «Бавария» предлагает:
  КАРТОФЕЛЬ 
  СОЛОД 
  ОТХОДЫ СОЛОДА
  КУКУРУЗУ
  ПШЕНИЦУ
  ЗЕРНОВЫЕ 
  КОМБИКОРМА

Приобретайте по очень выгодным ценам по адресу: 
г. ВЛАДИКАВКАЗ, УЛ. ТЕЛЬМАНА, 45.

В ОРГАНИЗАЦИЮ
ТРЕБУЮТСЯ

• ВОДИТЕЛЬ на а/м самосвал «КамАЗ»,
• ОХРАННИК в п. Заводской.
Зарплата по договоренности.
ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

В МБОУ СОШ С. КАРДЖИН
требуются:

 УЧИТЕЛЬ МАТЕМАТИКИ 
С НАГРУЗКОЙ 28 ЧАСОВ,
ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР,
ВОДИТЕЛЬ ШКОЛЬНОГО 
АВТОБУСА.
Контактные тел.: 8-988-831-35-27, 
8-928-857-21-48.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
№ К И В Н П М О
1  Урал 9 5 3 1 15-7 18
2  Арсенал 8 5 3 0 7-2 18
3  Торпедо 8 4 4 0 12-5 16
4  Сочи 9 4 2 3 14-11 14
5  Чайка 8 3 4 1 12-7 13
6  Ротор 9 3 4 2 8-6 13
7  Балтика 8 3 4 1 8-6 13
8  Енисей 9 4 0 5 7-9 12
9  Нефтехимик 9 3 3 3 9-10 12
10  Черноморец 9 3 2 4 11-13 11
11  Родина 8 2 5 1 8-7 11
12  Сокол 8 2 5 1 6-5 11
13  Шинник 9 2 3 4 4-7 9
14  Алания 9 2 3 4 6-7 9
15  КамАЗ 9 2 2 5 6-7 8
16  Уфа 9 1 3 5 8-14 6
17  Тюмень 8 1 2 5 5-12 5
18  СКА-Хабаровск 8 1 2 5 4-15 5

ОСТОРОЖНО: 
МОШЕННИКИ!
Ëæåýíåðãåòèêè 
àêòèâèçèðîâàëèñü
В Северной Осетии 
зафиксированы 
попытки телефонного 
мошенничества 
со стороны лиц, 
представляющихся 
специалистами 
филиалов «Россетей 
Северный Кавказ». 

Департамент 
по взаимодействию 
со СМИ ПАО «Россети 
Северный Кавказ»

Под предлогом бесплатной 
замены прибора учета злоумыш-
ленники пытаются получить до-
ступ к «Личному кабинету» ин-
тернет-портала «Госуслуги». 
Кроме того, лжеэнергетики мо-
гут пытаться ввести граждан 
в заблуждение предложением 
платных работ по поверке или 
ремонту приборов учета и иного 
электрооборудования.

Филиал «Севкавказэнерго» 
официально заявляет, что со-
трудники компании не совершают 
телефонные звонки или обходы 
абонентов для выяснения личных 
данных, предложения каких-либо 
услуг и не имеют отношения к 
противоправным действиям мо-
шенников. Специалисты посеща-
ют потребителей только в случае 
предварительно оформленной за-
явки или для съема контрольных 
показаний приборов учета. 

При возникновении сомнений 
абоненты могут обратиться в фи-
лиал «Россетей Северный Кавказ» 
– «Севкавказэнерго» по номерам 
+7(8672)61-04-23, +7(8672)61-04-
26 или на бесплатную горячую 
линию: 8(800)220-0-220.

В этих же целях можно посетить 
офис филиала «Севкавказэнер-
го», расположенный по адресу: 
г. Владикавказ, ул. Тамаева, 19.

По каждому подобному  сообще-
нию будет проведена проверка. 
В случае подтверждения факта 
совершения преступления или 
административного правонару-
шения материал будет направлен 
в правоохранительные органы.

ПРОЕКТ В Северной Осетии 
пройдут этапы велогонки «Дружба 
народов Северного Кавказа»

13 этапов 
многодневной 
гонки
16 и 17 сентября в рамках федерального 
проекта «Спорт – норма жизни» 
национального проекта «Демография» 
пройдут этапы 32-й многодневной 
велогонки в статусе чемпионата России 
и Всероссийских соревнований в 
многодневной гонке по велосипедному 
спорту на шоссе.

Инна МАКСИМОВА

В них примут участие порядка 150 сильнейших гонщиков 
России, а также Республики Беларусь.

Велогонка включает в себя два маршрута – групповую 
гонку (маршрут: с. Гизель – г. Алагир – г. Ардон – г. Дигора – 
с. Чикола – с. Хазнидон – с. Чикола – т/б «Ростсельмаш») и 
кольцевую в городе Владикавказе.

Старт первого этапа (групповая гонка) назначен на 16 сен-
тября, 11:00. Гонщики проедут по маршруту: м/к «Барбашово 
поле» – с. Гизель – с. Майрамадаг – с. Дзуарикау – с. Хаталдон 
– с. Суадаг – г. Алагир – с. Рамоново – г. Ардон – г. Дигора – с. 
Чикола – с. Хазнидон – с. Чикола – с. Ахсарисар – с. Калух – с. 
Мацута – с. Ахсау – с. Одола – с. Стур-Дигора – н/п Мадзаска 
– турбаза «Ростсельмаш». Протяженность составит 141,5 км.

17 сентября, в 10:30, начнется церемония открытия сорев-
нований (пр. Коста, 20, район Академии борьбы).

Затем в 11:00 стартует второй этап (кольцевая гонка). 
Велосипедисты проедут по маршруту: пр. Коста, 20 (район 
Академии борьбы) – 1-й разворот на проспекте Коста, 11 «а» 
(район ресторана «Жемчужина») – 2-й разворот на проспекте 
Коста, 2 (пересечение с Московским шоссе) – проспект Ко-
ста, 20 (район Академии борьбы). Всего гонщики сделают 16 
кругов. Протяженность маршрута составит 101,8 км.

После завершения кольцевой велогонки состоится цере-
мония награждения победителей и призеров среди мужчин 
и юниоров 17–18 лет.

Организаторы соревнований – Министерство спорта, Феде-
рация велосипедного спорта РФ, Министерство физической 
культуры и спорта, Федерация велосипедного спорта РСО–А.

Отметим, что соревнования проводятся ежегодно с 1993 
года. Изначально многодневная велогонка «Дружба народов 
Северного Кавказа» стартовала в Майкопе по инициативе 
первого Президента Адыгеи Аслана Джаримова в первую 
годовщину образования республики в 1993 году. С 1994 года 
она проводится в рамках открытого чемпионата России по 
велоспорту на шоссе среди мужчин в дисциплине «много-
дневная гонка».

Маршрут многодневной гонки 2024 года состоит из 13 эта-
пов: она стартует 7 сентября в Республике Адыгея, городе 
Майкопе, и далее следует по территориям Краснодарского 
края, Карачаево-Черкесской Республики, Кабардино-Бал-
карской Республики, РСО–А и завершается 20 сентября в 
Чеченской Республике, городе Грозном.

Общая протяженность этапов составит 1127 км. 

К 165-ЛЕТИЮ ПОЭТА В рамках юбилея основоположника 
осетинской литературы студенты ВХУ подготовили подарки 

 ТВОРЧЕСКИЕ РАБОТЫ – 
В ДАР МУЗЕЮ КОСТА

Студенты Владикавказского художественного 
училища им. Азанбека Джанаева передали в дар 
Мемориальному дому-музею Коста Хетагурова 
несколько подарков: тематическую роспись 
стены, отражающую этапы жизни великого поэта, 
кованый журнальный стол в стиле XIX века, макет-
реконструкцию Нары дзуар (церковь XI века, в 
которой крестили Коста). 

Давид МАКЕЕВ

В торжественном мероприятии 
приняли участие замминистра куль-
туры Северной Осетии Залина Ку-
саева, художник-монументалист, 
заслуженный художник РСО–А, 
директор училища Аслан Хета-
гуров, студенты, представители 
общественности. 

«То, что мы сегодня обогащаем 
экспозицию музея произведениями 
юного молодого поколения – это, 
наверное, то, что останется в веках 
и будет способствовать воссозда-
нию исторической действитель-

ности, которую нам оставил Коста 
Леванович Хетагуров, – отметила 
Залина Кусаева. – Хотелось бы 
поблагодарить руководителя учи-
лища, талантливых педагогов, у 
которых наши студенты получают 
правильные ориентиры и благо-
даря которым раскрываются их 
духовные и творческие способно-
сти. Спасибо большое создателям 
– студентам, потому что очень важ-
но и ценно осознавать, что плоды 
творчества и труда будут украшать 
стены этого исторического здания. 
Желаю всем процветания, чтите и 
помните наших выдающихся людей 

не только в юбилейные даты, но и 
на протяжении всей нашей жизни, 
потому что они живы, пока жива 
память о них!» 

Авторами росписи «Жизнь Коста» 
являются студенты 3-го курса живо-
писного отделения училища во главе 
с руководителем проекта заслужен-
ным художником Северной Осетии 
Арменом Гаспарянцем. Кованый 
стол в стиле XIX века сделала ди-
пломница отделения декоративно-
прикладного искусства Дзерасса 
Гагкоева, а макет-реконструкция 
Нары дзуар принадлежит диплом-
ницам отделения «Дизайн» Агунде 
Габановой и Элине Пагиевой.

Залина Атаева, директор Мемо-
риального дома-музея Коста Хетагу-
рова: «Ребята не просто творчески 
подошли к этому, – они занимались и 
исследовательской работой. Поэто-
му для настенной росписи выбраны 
неслучайные фрагменты. Они про-
никлись творчеством Коста. Мы 
видели это, потому что наблюдали 
за тем, как они работали»… 
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